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雑誌一つでも､こんなにも沢山の
人が関わっていることに驚いた｡

編集長がいうように情報が氾濫し
何を信じればいいか分からない時

こんな文をもらったら
本当に納得できると思った

新しい歴史教科書

1つの本から人権や言論の自由や
特定の政党のくだらない批判の

問題が出てきて､それらが
どう絡んでいるか考えるのが

面白かった｡出席表がまわって
こなかったので､確認お願いします

本物を見ないで
他人が判断を下した
結果だけを見るのは

「知る権利」の放棄です｡
自分が少し情けなくなった

国民が､自分の目で批判
しなければならないのは

確かだと思う

国民が､自分の目で批判
しなければならないのは

確かだと思う

文章自体､ごまかしで
あったような気がする｡
執筆者の主観ばかりで

矛盾する場所が
多々あったと思う

新しい歴史教科書を
読んでみたくなった｡
私には､なぜ批判され
なければならないのか
分からない｡多くの人が
読んだ上での議論を

見たい

私の持論は「歴史は流れと物事を
多面的に考えることが重要であり

読解力が必要な分野」というものなので
「つくる会」の根本的思想と一致している

新しい歴史教科書の問題は
報道だけが一人歩きしている｡

韓国や中国が､どの箇所が
間違っていると､ﾊｯｷﾘ指摘

できるのに､大部分の日本人は
その箇所すら読むことが

できないのは大きな問題である

西尾氏の意見は
正しいと思う｡

諸外国の反応を
見る前に

まず俺に見せろ

国民にもっと情報を
提示するべきだ

歴史というのは､様々な見方が
できる訳で､その選択肢は

多くあっていいと思う｡
それを提示する前に

止めようとするのは問題だ　　

完璧にﾏｽｺﾐの思う壺な
視聴者になっていました

高校の時､日本史と
世界史が別々にあった｡

今回の榊原氏のを図解して
一緒じゃない訳が分かりました

歴史は､ただ
縦横無尽に

眺めるだけだと､すぐに
飽きてしまって

結局面白くないと思う

　　　OHPにのったのが
　　　とてもうれしかった｡
次も頑張ろうと思った｡
「通説を疑え」は､かなり

納得｡「情報の歴史」
読んでみたいっス

今まで学んだ歴史についてだが
縦のつながりばかりで､同年代の
世界の出来事が分かりにくいのは

確かだと思った

図にしてみて､歴史を
個別に学んでいるので

相互関係が理解できない
ということには共感できた

私は歴史が
大嫌いだったので

あえて榊原氏の文章を
やろうと思った｡

歴史は相関関係が
大切だと言われる割に

その相関について
詳しく教えられることは

あまりありません

横のことばかり強調しており
縦のことを否定しているように

思える｡しかし､両方があってこそ
楽しいのであるから訂正すべきだ

同時代に起こったものを
聞かれると「???」となってしまう｡

同じ様に時間は流れ
歴史はつくられてきたのだから

榊原氏の考えに共感できた

「情報の歴史」を
早速購入したい

もっと歴史を面白く
教えて欲しかったと

私も思います

あの短い文章に
これだけ大量の情報が
盛り込まれていたことに

とても驚いた

1冊の雑誌が
本当に日本の現状を

変えることが
できるのだろうかと

ちょっと疑問に思えた

「失われた十年」と
あったが､逆にIT化など

誕生したものもある
「十年」であるのでは?
図解を上手く書くには

道具がないとﾀﾞﾒですね

「ﾌｫｰｻｲﾄ」という雑誌を
全く知りませんでしたが

この文章を読んで
少し読んでみたくなった｡

図にしやすかった｡
つまり､余計な言葉のない
抽出された文章なのだろう

文章を読んで､日本の将来
世界の未来は､私達1人1人が
高い問題意識を持たなければ
ならないことを実感しました｡

これからも図解を磨き
人類の未来に貢献できるように

頑張っていきたい

文章が何を武器として
何を目指すのかなどが

ハッキリしていて
論理的な文章が

図解しやすいというのは
本当だと感じた｡

この文章を読んで､何が
日本を向上させるのに

必要なのか考えたと思う

通説を疑え

雑誌フォーサイト

日本には3つの未来があり
10年後どうなるかは

まさに今が正念場なのだと
改めて読んでみてｼｮｯｸだった

次の十年を「復活」の
十年にするために

過去十年の負の時代を
見直さなくてはならない

受験生の時の
自分を思い出した

図を書きながら
今の社会というものに

ついて考えていた｡
図解をすることで

そのものへの考えも
深まっていく｡

編集長からの
お願い文を図解してみて

このような情報を
情報のままで終わらせず

知識として活用して
いけるようになりたい

編集長からの
お願い文を図解してみて

このような情報を
情報のままで終わらせず

知識として活用して
いけるようになりたい



設備ではできない
ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝの

満足感を与えられる
看護婦になりたい

「病院」という場を　　
考えていかなくては　

ならないのだなと思った

人の図を見ていて
丸を重ねて

重なった部分に
共通点を書くという

図形が多かったので
今回の図解で

私も使ってみた｡
今の病院は､昔の
感じ悪い病院では
ないのだなと思った
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ダカーポより

今回家でﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄを使い
描いてみました｡もっと

ﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄの機能を知りたい｡
「日経IT21」を見ましたが､まだ
専門的な部分が多いと思った

看護にも1人1台
ﾉｰﾄﾊﾟｿｺﾝがあれば

面白いのになぁと思う｡
神尾氏の考えには

賛成するが､今のところ
お金のある私立病院でしか
成し得ないような気がする｡

快適さ→患者数up
→医療設備･ｽﾀｯﾌの充実

→良質の医療の提供
･･･という風には

いかないでしょうか

全体的に見た“医療”を
施してもらいたい

医療の世界にまでも
ﾕﾆｸﾛが出てくるなんて

本当にﾕﾆｸﾛは
社会現象なんだなぁ

これからの医業に求めるもの
それは安心感､信頼感である

自分が老いて
入院する時は
どんな所で
サービスを

受けれるのか
ちょっと楽しみ｡

こんな病院が
どんどん増えて
ゆくことを期待

医業がここまで進化
しているのかと驚いた｡

これは東京の話で
仙台の病院はいつ

こうなるのか楽しみだ｡
いつも左上から

書き始めてしまいます｡
毎日書き始める場所を

変えたほうが
いいのでしょうか?

最近ﾆｭｰｽを見るように
なってきた｡じっくり

ﾆｭｰｽを見ている自分に
驚いています｡今回の

病院の経営についての
資料もすんなり理解でき

少し成長したのかと思った｡
どの分野においても
相手の満足を考える

ということは大切だと思う

権威主義の典型的な
ﾓﾃﾞﾙである病院が

変わっていくと思った

医者もｻｰﾋﾞｽ業であり
満足してもらうことが

重要と聞き
医者の温かみを感じた

神尾さんの
病院に行きたい…

特に歯医者

学部学科に沿ったような
内容の記事が多いことで
とても勉強になることも

確かですが
ぜひ全く枠から外れて

色々なジャンルのものを
図解してみたいです｡

ｽﾎﾟｰﾂや音楽､芸術系等
きっと楽しいと思います｡

病院の記事を書きましたが
ここにでてきたのは

やりすぎではないか?と
疑問です｡その分お金を
取られそうだからです

学部学科に沿ったような
内容の記事が多いことで
とても勉強になることも

確かですが
ぜひ全く枠から外れて

色々なジャンルのものを
図解してみたいです｡

ｽﾎﾟｰﾂや音楽､芸術系等
きっと楽しいと思います｡

病院の記事を書きましたが
ここにでてきたのは

やりすぎではないか?と
疑問です｡その分お金を
取られそうだからです

医療って病院間の勝ち負けとか
ましてやﾕﾆｸﾛに例えるなんて･･･
最後の最後で､すんごいがっかり

最初に結論を持ってきて
なぜこう言えるのかという

理由･根拠等を逆から
考えていった方が

図にしやすいような気がした｡
次回からは図はもちろんだが
仕上げるまでのｽﾋﾟｰﾄﾞにも

挑戦してみようと思う｡
医のﾕﾆｸﾛについて書いたが

この題だけではいかにも
“客集め”ならぬ“患者集め”

という感じがする

病院までもが倒産
するようになった今
医療がｻｰﾋﾞｽとなり
載っていた病院が

増えるのはいいことだ

従来ﾀｲﾌﾟの病院は
今後の競争を
勝ち抜いて

いけないだろう

資料に書いてあるような
病院が日本にあるなんて

知りませんでした｡
「県立子供病院」も

このような考えを基に
造られた病院なのだなと

思った

医業＝ｻｰﾋﾞｽ業と
考えている医療者が

これから多くなっていくと
いいなと思う｡満足度を

測るというのは
とてもいい方法である｡
講義の最初の方に少し
時間をかけすぎでは?
図を書く時間が最近
少ない気がします

病院の経営方針が
変わってきたのだ

なぁと実感した

患者の信頼感や安心感を得ること
それはつまり自分の病院が置かれた
「地域性」を見極めることにつながる｡

そして､その上で「専門性」を
見極めることで､患者は安心し

満足することができる

患者の信頼感や安心感を得ること
それはつまり自分の病院が置かれた
「地域性」を見極めることにつながる｡

そして､その上で「専門性」を
見極めることで､患者は安心し

満足することができる

医療系の課題があると
とても嬉しいですし描きやすい

私も勤務するなら
ﾘﾗｯｸｽできる

21世紀型の病院が
いいなぁ

世の中は全てが「ｻｰﾋﾞｽ業」という
現状になっているのかもしれない

図解について

毎回毎回図解が
難しくなってきている｡

しかしそれに伴い､自分の
考える力というのも

向上してきているような
気がする｡もっと色々な
ｱﾝｸﾞﾙから物事を見て

図解していきたい

図の流れを下書きと
逆方向に書いたら

より良くなった

今日はﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄを
使った｡

すごく使いやすい

今日はﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄを
使った｡

すごく使いやすい
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図解について

今日見た先生の図解は
ﾜｰﾄﾞｾﾝﾃﾝｽがとても多いので
説明していただけなかったら

概要を理解することが
できなかったかもしれません｡

図解も数多く書いたり見たりすれば
図解を理解する力はつきますか?

講義に関しては
一度私達と同じ情報から

先生に図解を描いて
欲しいと､強く思いました｡

お願いします

今日の授業で
私の図解が紹介されていて
とても嬉しかった｡また人に
誉められるように頑張りたい

資料の文章量と
重要な情報の量は
必ずしも比例しない

ということが
図解にしてみる事で

良く分かる

私的には横書きの方が
図解を書き易いので
最近2回は､あえて
縦書きに挑戦して

みています｡どっちが
見やすいのかな?

知的生産とは一体何なのか?
ぜひ“知的生産の技術”を

読んでみたいと思う

今度はﾊﾟｿｺﾝを使って
書いてみたいです今度はﾊﾟｿｺﾝを使って
書いてみたいです

大学は自分の考えが
重視されるというのを

改めて実感した｡
小学校の頃から

図解を画いていれば
もっともっと「自分」が
見えていたのにと思う

相変わらず時間は
かかってしまうけれど

前より全然書きやすくなった｡
少しは力がついたのかなと思う

書いているうちに
つじつまが

合わなくなってきて
とても苦労した｡

図解をしているうちに
目が覚めた｡

集中していたのだと思う

だんだん図を書くﾍﾟｰｽが
早くなってきた気がする｡

だんだん文章に
書いていない言葉を

自分で付け足せるように
なってきた

何回も書いているうちに
図の中身がしぼれるように

なってきたと思う｡
今度､ぜひﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄを

使ってみたい

筆者にすぐ洗脳されてしまう｡
学問というのは世間の常識を
疑うところから始まるのだから
文章を読み自分の考えと､比べ
ながら考えを深めていきたい｡

正直先生の授業も疑って
取組んでいます｡夏休みに

なる前までに､本当に図解が
大切なのか､どういう面で

役立てるべきなのかを､図解の
技術を向上させると共に

答えを見つけたい

評論とか
社説とかでなく
学問的な文章を
図解してみたい

頭が冴えた状態でなければ
図解も上手くできないと
実感｡一連の作業には

予想以上に大量のｴﾈﾙｷﾞｰが
必要なことが分かった

図解とは「図を解く」と書くが
今日は本当に図解をしていた｡
本当に充実した1時間30分を

過ごすことができた

右左脳を十分に使って
柔軟に書くよう努力したい

今回の図解課題は
ｲﾗｽﾄで説明

している感じです

ﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄは18,000円くらいで
売ってると思います｡CD等から

サウンドを落とせるので
面白いプレゼンができますよ

図の中における
文字のﾊﾞﾗﾝｽは
どうしたらいいのか

教えてください

上手な人の図も
ｱﾝｹｰﾄのような感じで

配って欲しい

あえて自分が興味はあるが
なかなか分かりにくい題材を

選んでみた

今日は珍しく時間が足りませんでした｡
アンケートを毎回全員に配るのは
紙がもったいない気がします･･･

なんか自分の関心の
なかったことを

読んでみると新しい

自分の考えをふまえつつ
描いてもいいんでしょうか?自分の考えをふまえつつ

描いてもいいんでしょうか?

梅棹氏の本は､今の現状も
ﾊﾞｯﾁﾘ指摘していると思う｡
先生が「読むたびに新しい
事を得る」というような事を

おっしゃっていましたが
本当にその通りなんだなと

思った｡ぜひ読みたい

ﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄ羨ましいです｡
今度ﾊﾟｿｺﾝのﾌﾟﾘﾝﾀｰを

ﾊﾞｲﾄで売ることになった
のですが､研修を受けると
各社それぞれ長所短所が

ﾊｯｷﾘ違うので､それも図解に
できると面白いと思った｡

看護にいてもﾌﾟﾚｾﾞﾝの仕方や
「~で何がある」等と

教えてくれるので面白いです｡
先生のﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ見ました｡

ﾘﾆｭｰｱﾙして
更にﾊﾟﾜｰｱｯﾌﾟしていて
入社ｻﾛﾝもちゃんと見て

女性の社会進出が
目立っているなぁと感じました｡

今日はｽﾗｽﾗと書けた｡
文章の読解力がついてきたと

自分で感じた｡まさにこの時間は
頭がﾌﾙ回転timeといって
いいほどに集中している

原因と結果があるものは
図にしやすいですね

最初に鳥瞰的な図と
ｱｲﾃﾞｱを決めないで
取り掛かると､大変な
事になると思った｡
やはり人間の脳が
ﾆｭｰﾛﾝ的思考回路

なので
ﾌﾛｰﾁｬｰﾄは一番
理にかなっている

最近はあまり､感想について
詳しくしていない気がする｡
だけどやはり､人の意見は
自分の中に取り込める物が

多いと思う

最近はあまり､感想について
詳しくしていない気がする｡
だけどやはり､人の意見は
自分の中に取り込める物が

多いと思う
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久しぶりの
野田先生の講義

とても楽しみ!

来週の野田先生の
講義が楽しみ

早起きしなくっちゃ!!

1限に講義があるので
席が取れるか不安

来週の野田先生の
講義は大変そう｡
話を図にするのは

初めてなので

来週の野田先生の
講義は大変そう｡
話を図にするのは

初めてなので

マンガも図解の
一種ですか?

よく考えて描かないと
図がﾒﾁｬｸﾁｬに

なってしまうことを実感

図解について

ﾋﾟｶｰﾝと頭の上に
ひらめきが浮かばない時は
どうしたらいいんでしょうか?

やはり時間が
足りなくなってしまった｡
「次回まで」という風には

できないでしょうか?

毎回様々な図解を
工夫して書くように

努めたい

今日は､かなり気合を入れました｡
一生懸命やると充実感で一杯になり

久しぶりに気分がいいです

今日の課題は
どれを選んでみても
思うように図解が
思いつかなくて
悪戦苦闘した

月曜日の授業は
辛いと思った｡

心なしか人数が
減ってきた気がする

図を書くのが
楽しくなってきた｡

図を何回か
書き直さないと
納得したものに

ならないのですが
普通ですよね? なんとか

新しいｱｲﾃﾞｨｱを
考えていきたい

今日は色々書きたいものがあって
困った｡興味があるっていうことは

人間大きくなる時だと思った

どうして時間内に
書き終わる人が

いるか不思議です

野田先生の講義

入学して2ヶ月余りで
学生さんは少々ダレて
きている傾向にあり

野田先生の「渇!」を
期待しています

入学して2ヶ月余りで
学生さんは少々ダレて
きている傾向にあり

野田先生の「渇!」を
期待しています

自分はｱｲﾃﾞｨｱが
貧困なんだなと思った｡

来週は特別講義らしいので
参考になるものが
あるだろうと楽しみ 来週の野田名誉学長の

講義がすごく楽しみ

野田前学長が
講義にきて

くださるそうですが
かなり楽しみです

野田前学長が
講義にきて

くださるそうですが
かなり楽しみです

来週は
野田先生が来るので
すごく楽しみです｡

気合を入れて
早く来ようと思います

野田先生の講義とっても楽しみ

来週は野田先生の
授業なので

ちゃんと体調を整え
いい状態でのぞみたい

来週の野田前学長の
講演会が楽しみです

今日の授業は
集中して取組めた気がする｡

来週は野田先生の授業なので
より集中して話を聞きたい

野田先生のお話
楽しみです!

来週の
野田先生のお話が
本当に楽しみです

来週の
野田先生のお話が
本当に楽しみです

来週は楽しみにしています｡
大変そうだけど･･･

今日が野田元学長の
講義だと思って

気合を入れてきてしまった


